
 

 

МАОУ СШ № 149 участник VIII Сибирского антикоррупционного форума 

В СФУ 13 и 14 декабря 2024 года на VIII Сибирском антикоррупционном форуме 

участники обсудили «Трансформацию парадигмы антикоррупционной деятельности». 

Организаторами форума выступили: 

• Сибирский федеральный университет,  

• Администрация губернатора Красноярского края,  

• Главное следственное управление Следственного комитета Российской Федерации 

по Красноярскому краю и Республике Хакасия,  

• Прокуратура Красноярского края,  

• Управление Министерства юстиции РФ по Красноярскому краю, а 

• Красноярское региональное отделение Ассоциации юристов России. 

Главной темой форума стала профилактика коррупции, а география гостей охватила 

территорию от Севастополя до Владивостока. 

«Мы должны гарантировать обществу непримиримость государства в борьбе с 

коррупцией, а с другой стороны, добросовестность лиц, участвующих в гражданском 

обороте», — рассказал в онлайн-выступлении участником Андрей Клишас, сенатор Совета 

Федерации от Красноярского края. 

Директор Института законодательства и сравнительного правоведения при Правительстве 

РФ, академик РАН Талия Хабриева подчеркнула актуальность решения проблем научно-

правового обеспечения реализации национальной антикоррупционной стратегии. 

«Если в стратегии противодействия коррупция главная роль принадлежит государству, то в 

стратегии защиты — личности и обществу. В повседневной жизни каждый 

здравомыслящий гражданин защищает себя от самых разных опасностей, поэтому 

очевидно, что каждый должен обеспечить и личную антикоррупционную безопасность. 

Задача нашего форума — с разных теоретических и практических сторон взглянуть на 

сложившиеся подходы и предложить новые», — прокомментировала на открытии 

планерного заседания форума Ирина Дамм, руководитель Департамента по профилактике 

коррупционных правонарушений СФУ. 

 

 



Помня, что профилактика коррупции — важный инструмент её искоренения, 

организаторы соорудили на площадке форума макет тюремной камеры, выставку 

распространённых видов взяток, привезли образцы уголовных дел и видео реальных 

задержаний коррупционеров. Здесь можно было пройти испытание на полиграфе и 

увидеть сотрудников силовых структуры в полной экипировке. 

Развитие технических средств создаёт как новые возможности для предотвращения 

преступлений, так и новые вызовы для борцов с взяточничеством, считает Виталий 

Белинский, референт управления Президента РФ по вопросам государственной службы, 

кадров и противодействия коррупции: 

«Новые информационные технологии, с одной стороны, — это большое подспорье в 

профилактике коррупционных правонарушений. Перевод государственных услуг в 

электронный вид существенно сокращает промежуток общения между государственным 

чиновником, служащим и гражданином, который приходит получать эти услуги. 

Объективные средства фиксации административных правонарушений тоже сужают 

возможность совершения коррупционных правонарушений. В то же время появляются 

новые риски, криптовалюты, которые используются для совершения коррупционных 

преступлений. Поэтому нужно всесторонне подойти к решению этих вопросов, 

переосмыслить их и выработать подходы, как с этим бороться». 

 

 

Стереотипы, связанные заблуждениями относительно предмета взятки, развенчал 

заместитель руководителя ГСУ СК РФ по Красноярскому краю и Республике Хакасия 

Александр Зюбанов: «Взятка — это не только деньги: это и предоставление различных 

услуг и выгод имущественного и неимущественного характера — вплоть до того, что 

можно сходить в ресторан. Это тоже услуга, если чиновник за это не платит, но в качестве 

благодарности за какие-то его действия. Мы это оцениваем в денежном выражении, и за 

это предусмотрена ответственность». 

Участники форума исследовали антикоррупционную безопасность как новое научное 

направление, обсудили гармонизацию стимулов и ограничений в публичной сфере, 

антикоррупционный комплаенс в деятельности организаций и многое другое. 



 

Участие в VIII Сибирском антикоррупционном форуме приняла Софронова Ольга 

Георгиевна- специалист по охране труда, ответственная за противодействие коррупции в 

МАОУ СШ №149, спикером Дискуссионной площадки «Антикоррупционный комплаенс в 

деятельности организаций». 

 

 

 


